

Au cours de la session de 1885, du parlement local, l'honorable commissaire de l'Agriculture avait amendé l'acte concernant le département de l'Agriculture et des Travaux Publics, de manière à permettre l'établissement d'un Livre de Généalogie de la race bovine canadienne; et voulant profiter de l'occasion ouverte par le concours, avait offert à la société de faire visiter par un expert les vaches entrées au concours, comme sujets à inscrire au Livre de Généalogie projeté.

M. le Docteur J. A. Couture, surintendant de la Quarantaine des bestiaux, à Lévis, fut chargé de faire l'examen des concurrents, et remit le rapport suivant à M. S. Lesage, assistant-commissaire de l'Agriculture et des Travaux Publics; c'est ce rapport qui servit de base au rapport du comité chargé d'adjuger les prix du concours :

QUÉBEC, 5 janvier 1886.

M. S. LESAGE,

*Assist. Commissaire,
Dépt. Agriculture et Travaux Publics.*

MONSIEUR,

J'ai l'honneur de faire rapport que j'ai visité les vaches qui ont pris part au concours institué par la Société d'Industrie laitière de la province de Québec, savoir :

- 1° Celle de M. le Curé Gérin, de St-Justin.
- 2° Celle de M. Milot, de Yamachiche.
- 3° Celle de M. St-Jacques, de Yamachiche.
- 4° Celle de M. Paradis, de St-Sébastien d'Aylmer.
- 5° Celle de M. Massé, de St-Grégoire d'Iberville.

La vache de M. le Curé Gérin est un des plus beaux types de race canadienne de pur-sang que j'aie encore vus. Elle est de petite taille, de couleur brune noirâtre avec les extrémités à peu près noires. Le mufle est entouré d'un cercle grisâtre. Les oreilles sont brunes noirâtres en dehors et jaunâtres en dedans. Elle a la tête un peu grossière ainsi que les cornes, autrement, on la prendrait pour une jersey brune.

J'ajouterai, pour l'information de ceux qui se basent sur la méthode GUENON pour juger des qualités laitières d'une vache, qu'elle est de la classe des Flandrines, de l'ordre premier, c.-à.-d. que c'est une vache de première classe.

Celle de M. Paradis est canadienne de pur sang. Ce n'est pas un beau type. Elle est de souche Guernesey, c.-à.-d. qu'elle est de couleur rouge